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令和３年第２回定例会 

質問

順位 

質問 

方式 
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 一 括

質 問 

若 松 宏 幸 

議 員 

地域の課題を

解決し社会貢

献となる労働

者協同組合の

活用について 

働く人が自ら出資し、経営にも携わる

新しい働き方の「協同労働」を行う団体に

法人格を認める労働者協同組合法が、昨

年１２月の臨時国会で成立したことによ

り、ＮＰＯ法人よりも簡単な手続きで労

働者協同組合を設立でき、農林水産業、介

護や福祉、子育て支援などの担い手不足

に直面する地域課題を克服する事業手法

として、有効だと考えます。市民への理解

を促すためには、まず行政が同法を理解

し、どのような支援ができるのかを検討

する必要があると思うが伺う。 

市長 

地域振興部長 

２ 一 問

一 答 

中 沢  仁 

議 員 

本市における

転入者受け入

れ体制の有無

について 

県人口の減少が続く中、２０２０年 

１年間の社会動態（転入、転出）を見ると

１，３０９人の転入超過となったことが

県の常住人口調査で分かりました。本市

における転入者の受け入れ体制について

伺う。 

市長 

副市長 

地域振興部長 

３ 一 問 

一 答 

松 戸 千 秋 

議 員 

高校入学お祝

い制度の導入

について 

 子どもの成長は、喜びと共に経済的負

担も大きくなります。平成３０年第２回

定例会で、子育て支援の充実と定住促進

の一環として、高等学校通学費の助成事

業を提案したが、現在までの検討状況を

伺う。また、本市に住み続けていただける

切れ目のない子育て支援・定住促進の観

点から、幅広く使っていただける「高校入

学お祝い制度の導入について」の考えを

伺う。 

市長 

地域振興部長 

４ 一 問 

一 答 

沼 﨑 孝 雄 

議 員 

コミュニティ

スクール（Ｃ

Ｓ）学校運営

協議会制度の

導入について 

コミュニティスクールとは、保護者や

地域のニーズを反映させるために、ＰＴ

Ａや地域住民の参加を促すために始めた

取り組みです。学校運営の方針に関する

意見を述べるなどの役割を担うことが期

待されます。本市において導入する考え

はないか伺う。 

教育長 

教育部長 

５ 一 問 

一 答 

寺 﨑 久 美 子 

議 員 

エ シ カ ル 消

費・もったい

ない運動の推

進について 

 第２次稲敷市総合計画ではＳＤＧｓの

理念・１７の目標と施策の方向性が示さ

れており、１２番目の目標・つくる責任、

使う責任に視点をおき、エシカル消費・も

ったいない運動をすでに取り組まれてい

る事業等について全庁的・横断的に部署

ごとの推進を伺う。 

①ＳＤＧｓについて職員の理解向上の研

修などは進められているか、総合計画冊

子の取扱いは 

市長 

副市長 

行政経営部長 

市民生活部長 

教育部長 



 

質問

順位 

質問 

方式 
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

    ②きずなＢＯＸは社会福祉協議会からフ

ードバンク茨城に寄付する事業である

が、市役所での取扱い、食品ロス削減、キ

ャリア教育、生涯学習としての考え方に

ついて 

③「ふくのわプロジェクト」を地域おこし

協力隊が進めているが、パラスポーツへ

の理解、廃棄物、リユース・リサイクル持

続可能な資源利用、「ＳＤＧｓ４番目、質

の高い教育をみんなに」多様な学びの機

会としての考え方について 

④生ごみ減量化機器の購入補助の事業に

ついて、ゴミ減量の必要性と市役所全体、

キャリア教育、生涯学習としての取り組

みは 

⑤グリーン購入について、環境負荷がで

きるだけ少ないものを優先して購入する

ことへ、市としての考え方について 

 

６ 一 問

一 答 

山 本 彰 治 

議 員 

児童らの自転

車にかかる交

通安全につい

て 

通学には使わないが、放課後に自転車

に乗って遊びに行くという児童は多くい

ると思われます。しかし、学校外での活動

であり、帰宅してからのことですので、安

全の指導は十分には行き届かないのでは

ないでしょうか。実際に、ヘルメットなし

で走っている児童らの姿を多く見かけま

す。市の児童の自転車の交通安全につい

て伺う。 

市長 

副市長 

危機管理監 

教育長 

教育部長 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一 問

一 答 

竹 神 裕 輔 

議 員 

第８期介護保

険事業計画に

ついて 

 今年度から第８期期間を迎えることに

なりました。７期計画の総括と８期計画

の方針について伺う。 

①７期計画の総括と８期計画の目標につ

いて 

1. ７期期間を振り返り各種施策の達

成状況について市長はどのように

総括するか 

2. ８期計画の背景と趣旨をふまえ、本

市が早急に取り組むべき施策につ

いて市長はどのように考えるか 

②基本目標と実施事業について 

(1)成年後見制度利用促進基本計画につ

いて 

1. 成年後見制度の利用状況について 

2. 後見類型偏重の是正に向けた取組

みについて 

3. 市長申立て制度のあり方について 

4. 人材の育成と相談体制の強化につ

いて 

5. 中核機関の設置について 

市長 

保健福祉部長 



質問

順位 

質問 

方式 
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

    (2)フレイル対策について 

1. フレイル対策に効果のある事業に

ついて 

2. 介護予防事業について 

3. フレイルサポーターの育成につい

て 

 

８ 一 問

一 答 

椎 野  隆 

議 員 

１．不法投棄

根絶の取り組

みの現状とデ

ポジット制度

の取り組みに

ついて 

①一般不法投棄の現状について、特に家

電製品の現状はどうなっているか 

②住民からの相談は何件あるか 

③本市としての対応はどうなっているか 

④デポジット制度に取り組むべきと思う

がどうか 

副市長 

市民生活部長 

   ２．高齢者の

買い物支援と

しての移動販

売について 

①本市の取り組みの現状は 

②他市町村では取り組まれているが、今

後、本市で取り組む考えはあるか 

③地域の商工業に影響しないよう取り組

むべきと考えるがどうか 

市長 

保健福祉部長 

９ 一 括

質 問 

根 本  浩 

議 員 

ジャンボタニ

シやカモによ

るレンコン農

家や稲作農家

への被害につ

いて 

 ５、６年前からジャンボタニシの食害

やカモによる被害が増加している。個々

の対応に限界があり、市全体で対策を講

じる必要があると考えるが、市の考えを

伺う。また、ジャンボタニシが自然環境に

どのような問題を起こすのか伺う。 

市長 

地域振興部長 

市民生活部長 

１０ 一 問

一 答 

浅 野 信 行 

議 員 

認知症対策に

ついて 

①認知症サポーターの活動について、本

市の現状について 

②ピアサポートについて 

③若年性認知症対策の取組みと現状につ

いて 

④早期発見アプリの取組みについて 

⑤認知症バリアフリーの推進について 

保健福祉部長 

１１ 一 括

質 問 

山 口 清 吉 

議 員 

１．新型コロ

ナウイルス感

染症対策につ

いて 

①６５歳以上のワクチン接種は７月中に

完了するというのが政府見解である。本

市の接種日程はどうなっているか 

②７月中にワクチン接種が完了するよう

な対策は考えているか 

市長 

保健福祉部長 

２．学校トイ

レへの生理用

品の設置につ

いて 

コロナ禍の中、経済的理由で生理用品

を買うことができない「生理貧困」が明ら

かになっている。「学校トイレに生理用品

を」との声が上がっているが見解を伺う。 

教育長 

３．臨時給付

奨学金の支給

について 

コロナ禍の中、家計の急変やアルバイ

トの激減などで学業を続けることが難し

くなった。学生、生徒に臨時給付奨学金を

支給する考えはないか伺う。 

教育長 

４．生活保護

制度について 

コロナ禍の中、「生活保護は国民の権

利」であることを広く市民に知らせ、生活

に困窮する市民が利用（申請）しやすい環

境を作っていくべきであると思うが見解

を伺う。 

市長 

保健福祉部長 


